

Chaque boomer se souviendra avec tristesse de ce dimanche 28 décembre 2025 et l'annonce du décès de Brigitte BARDOT. Pour eux, elle est toujours restée l'actrice iconique, la vedette et la star de leur jeunesse. Avec les réalisateurs de son époque, elle a révélé au monde entier que liberté pouvait rimer avec féminité. Depuis plus de cinquante ans c'est celle qui nous aura souvent sensibilisés et accompagnés dans la cause de la défense animale. Pour le public, tout a commencé par ces images tragiques du massacre des bébés phoques par les chasseurs sur la banquise. Sa Fondation Brigitte Bardot, riche de ses salariés, de ses bénévoles et de ses donateurs continuera son œuvre et ses combats en faveur de la protection animale. Ces dernières années, sa grandeur d'âme et sa quête d'absolu pour le monde animal l'ont conduite à suivre un chemin escarpé dont il lui reviendra à jamais l'honneur de l'avoir initié. Elle s'est trouvée confrontée soit à des traditions séculaires d'un conservatisme plus fort que le sien soit à des nécessités qui s'imposent encore pour la santé des humains et des animaux dans un contrôle réglementaire et éthique toujours plus exigeants. Elle nous quitte dans un contexte de mesures sanitaires qui ont imposé le dépeuplement par abattage des élevages contaminés par la Dermatose nodulaire contagieuse. Nous, vétérinaires, grâce à la recherche et aux progrès de la science, nous lui devons aussi d'espérer que la prévention et la lutte contre les futures épizooties puissent exister en minimalisant les mesures extrêmes, hélas parfois nécessaires. Sur le long terme, ce sera la plus belle façon de lui rendre hommage et de voir entendues ses attentes en faveur des animaux.

Jean-Pierre Jégou, Président honoraire de l'AVF
Membre du Conseil d'Administration de la Fondation Brigitte Bardot.

Depuis plus de 50 ans, Brigitte Bardot met sa notoriété internationale et son inépuisable énergie au service des animaux.

En 1962, BB est une icône du cinéma, connue du monde entier par ses seules initiales. Pour la première fois, à la télévision, elle dénonce la souffrance des animaux égorgés sans étourdissement dans les abattoirs.

En 1973, Brigitte Bardot dit adieu au cinéma pour consacrer sa vie à la cause animale.

Pionnière dans cet engagement trop souvent méprisé, la création de la Fondation Brigitte Bardot en 1986 lui permet de donner une crédibilité indispensable à son combat.

Reconnue d'utilité publique en 1992, sa Fondation va lui permettre de s'entourer d'une équipe et de mener des actions sur tous les fronts pour sauver des animaux de toutes espèces et renforcer leurs droits, partout dans le monde.

L'« Arche de BB » a actuellement la charge de plus de 12.500 animaux (chiens, chats, équidés, Nacs et animaux de ferme) dans ses 4 refuges et ses nombreuses structures partenaires. Elle compte aujourd'hui près de 300 salariés, répartis entre son siège parisien et ses refuges. Elle bénéficie d'un réseau actif de 75 000 donateurs, ainsi que de 500 délégués et enquêteurs bénévoles à travers toute la France.